



Mi Universidad

CUADRO SINOPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO: PEREYRA CALVO CAROL

DENISSE

TEMA: UNIDAD II: RELACION ENTRE ECONOMIA Y

SALUD

PARCIAL: SEGUNDO.

MATERIA: SALUD PUBLICA.

**NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. VAZQUEZ ESCOBAR REBECA
MARILI**

LICENCIATURA: ENFERMERÍA.

CUATRIMESTRE: TERCERO.

Frontera Comalapa, Chiapas a 12 de junio del 2024.

RELACION ESTRE ECONOMIA Y SALUD

INTERRELACIÓN

Entre desarrollo económico y salud es un problema complejo

Se asume que el crecimiento económico conllevará a una expansión y mejoría en los servicios de salud.

Las consideraciones se toman en cuenta al observar que, en general, las condiciones de salud de los países industrializados son mejores que las condiciones de salud de los países no industrializados.

Se considera que el crecimiento económico es un determinante básico para la elevación de las condiciones de salud de una población, de la mejor organización y prestación de los servicios de salud.

La carencia de recursos de inversión en general y la ausencia de tecnología endógena han limitado al crecimiento económico de los países no industrializados.

AVANCES TECNOLOGICOS

La ciencia ha generado en el área de la salud para evitar los males de las epidemias como en el caso de la viruela (Small Pox)

Existe todavía una brecha entre el conocimiento científico y la disponibilidad de estos bienes a toda la población, la cual no ha permitido abatir problemas de salud pública básicos como las enfermedades transmisibles o infecciosas en los países no industrializados.

La discusión donde la ciencia económica o política puede contribuir al esclarecimiento de las barreras o problemas asociados a la elevación de las condiciones de salud de las poblaciones en los países no industrializados.

DESARROLLO ECONÓMICO

S. Kuznet define:

"Entendemos por desarrollo económico de un país el crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica. A la inversa, el estancamiento y la decadencia pueden definirse como la incapacidad sostenida de crecimiento de la magnitud económica de la nación, o su persistente disminución".

Cardoso enuncia:

Las condiciones de dependencia y subdesarrollo "como a la estructura de un tipo de sistema económico, con predominio del sector primario, fuerte concentración de la renta, poca diferenciación del sistema productivo y, sobre todo, predominio del mercado externo sobre el interno".

El crecimiento económico y el desarrollo económico

Han sido utilizados como términos intercambiables, aun cuando es conveniente hacer algunas precisiones al respecto para evitar ahondar las confusiones a que da lugar el proceso de desarrollo económico.

Al crecimiento se le vincula con una mayor generación de bienes y servicios o, específicamente para un país, con el aumento del PNB

Al desarrollo económico se asocian el crecimiento y distribución del PNB, el estado de la tecnología y las condiciones institucionales que permiten el crecimiento.

Contribución entre economía y salud

La salud contribuye al crecimiento económico, en el largo plazo

Por medio de los siguientes mecanismos:

Tiene un efecto positivo en el desarrollo cognitivo del niño y la productividad laboral del adulto; reduce las pérdidas de producción de los trabajadores y de asistencia escolar de los niños

Permite utilizar recursos naturales que eran inaccesibles debido a la presencia de epidemias o enfermedades endémicas, y libera para otros fines recursos financieros que de otro modo sería necesario destinar al tratamiento de las enfermedades.

La salud determinante de la pobreza

Las trampas de pobreza

Las trampas de pobreza asociadas a deficiencias en la salud ocurren porque los niños malnutridos son más susceptibles de padecer enfermedades y tienen un desarrollo cognitivo menor

Lo cual resulta en menor productividad e ingreso cuando son adultos, dando origen al mismo ciclo en la generación siguiente.

Los hogares pobres están impedidos de romper este círculo vicioso por la presencia de fallas de mercado

Palabras de A. Lewis

El desarrollo económico, a la vez que nos permite tener mayor disponibilidad de bienes, nos ofrece mayores oportunidades de elección y de ocio.

Los países de bajos ingresos han venido afrontando dificultades mayores en su crecimiento, por el deterioro de sus relaciones de intercambio y la elevación de su endeudamiento

Lo cual ha ocasionado que los gobiernos orienten sus esfuerzos a la satisfacción de las necesidades esenciales.

Desarrollo económico y nivel de salud en México

México tiene niveles promedio de salud inferiores a los esperados para su etapa de desarrollo y, aunque en general han mejorado con el tiempo, lo han hecho a un ritmo menor al adecuado.

Estos indicadores son reflejo de la desigualdad en la acción pública, ya que el gasto público en salud no es progresivo y ha mantenido a cerca de 50% de la población fuera de los sistemas de seguro públicos.

Iniciativas como el Programa de Desarrollo Humano Oportunidades y más recientemente el Seguro Popular están orientadas a reducir la desigualdad y mejorar el acceso a la salud de la población pobre. Sin embargo, en ciertas zonas del país subsisten la desnutrición y mortalidad materno-infantil todavía muy altas.

Bibliografía

- <https://www.eltrimestreeconomico.com.mx/index.php/te/article/view/383/580#:~:text=La%20salud%20contribuye%20al%20crecimiento,de%20los%20ni%C3%B1os%20ocasionadas%20por>
- <https://www.eltrimestreeconomico.com.mx/index.php/te/article/view/383/580>